

Entretien avec Jean-Yves Cochet, conférencier de la Journée « Le sinus de fond en comble »



*Parler le même
langage que nos
confrères ORL*



Pourquoi une journée interdisciplinaire sur les sinus?

Il existe une bipolarité de traitement pour les pathologies sinusiennes car le patient consulte souvent un chirurgien ORL et un chirurgien-dentiste. La communication entre nos deux spécialités est donc essentielle pour le bon déroulement du traitement mais dans la majorité des cas, elle fait défaut. J'interviendrai avec Christine Bach, chirurgien ORL, pour donner les codes de ce dialogue dans le but de parler le même langage que nos confrères médecins.

Quelle sera votre approche pédagogique?

Nous adopterons une approche très clinique pour diagnostiquer les pathologies sinusiennes d'origine dentaire et surtout livrer les clés pour ne pas passer à côté des pathologies plus graves (lésions cancéreuses par exemple). Nous détaillerons également les prescriptions d'imagerie, en particulier les informations à demander au radiologue. En effet, la bonne utilisation de l'imagerie est un facteur déterminant dans la démarche thérapeutique: impossible de diagnostiquer des pathologies sinusiennes sans imagerie adaptée (scanner et cone beam).

Quel sera le contenu de votre conférence?

Je présenterai un rationnel de traitement entre l'endodontie, la chirurgie endodontique et le recours à l'ORL. Avec ma casquette d'endodontiste, je soulèverai, par ailleurs, les difficultés inhérentes aux traitements des molaires maxillaires, principalement incriminées dans les pathologies sinusiennes compte tenu de leur rapport anatomique avec le sinus. Les molaires maxillaires présentent des difficultés anatomiques rendant les traitements endodontiques compliqués. Je proposerai aux omnipraticiens une endodontie de qualité pour éviter d'induire, par nos traitements, des pathologies sinusiennes d'origine endodontique. /